

## Arqueólogos españoles trabajan en Guayaquil

Written by Gerónimo Altamirano  
Monday, 16 December 2013 04:36 -

---

There are no translations available at this moment. Thanks for your comprehension.

María L. Laviana y Andrés Gutiérrez realizan trabajos de identificación documental y la clasificación arqueológica en el Archivo Histórico del Guayas y en el MAAC, respectivamente. Aunque muy poco se conoce de la cultura Jama-Coaque (500 a.C. y 1531 d.C.), hay evidencias de que sus aborígenes utilizaban el aceite de la palma del chonta como perfume y lo envasaban en pequeñas botellas de barro, lo que vendría a ser un sistema arcaico de lo que hoy conocemos como perfumería. Sin embargo, aún falta mucho por descubrir y clasificar iconográficamente sobre cada uno de los elementos de esta cultura y de otras más que nos identifican como ecuatorianos.

Precisamente ese es el trabajo que el experto Andrés Gutiérrez realiza hace dos semanas en la Reserva Arqueológica del Museo Antropológico y Arte Contemporáneo (MAAC) del Centro Cultural Libertador Simón Bolívar. Esto como parte del proyecto Prometeo que el Gobierno Nacional impulsa desde 2011 y que hasta el momento involucra a más de 350 profesionales en diferentes áreas como Ciencias de la Producción, Ciencias de la Vida, Recursos Naturales, y Arte y Cultura.

[Leer más en \*El Telégrafo\*](#)